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Un bulletin de nouvelles pour les membres de l'Association des 

retraités de la BDC 

www.bdcpa.org     IDB/FBDB/BDC Fellowship 

  

                 ÉDITION HIVER - 2020 

Voilà ce qui en est de la vie normale.  L’arrivée de cette situation 

Covid nous met à l'épreuve comme jamais auparavant.  Je viens 

d'envoyer une carte de Noël aux membres d'un club de dîner auquel 

je suis membre et j'ai pensé que le message pourrait être utile et 

intéressant pour nous à BDC.  Les membres de ce club sont du 

même groupe d’âge et du même genre que la plupart d'entre nous. 

À Noël - Un temps de souvenir - Un temps d'amour - Un temps de 

partage - Un temps de croyance - Un temps de gratitude - Un temps 

de ralentissement - Un temps de simplification - Un temps de magie 

- Un temps de paix 

Notre réunion habituelle dont nous avons si hâte à chaque année en 

décembre, nous manquera.  Que l'avenir nous ramène bientôt à la 

normalité. Il existe un monde merveilleux et magnifique qui nous 

manque à tous, mais d'ici là, profitons de nos maisons sécuritaires et 

confortables.  Il est extrêmement important pour nous de savoir que 

de demeurer à la maison est le mantra pour demeurer en sécurité 

dans la situation actuelle.  

Ce Noël, il sera peut-être difficile de ne pas se sentir un peu 

grincheux. Mais avant de dire "bah, bêtise" et d'essayer d'avancer 

rapidement dans la nouvelle année, cherchez des moyens de vous 

amuser pendant cette période de Noël. La pandémie de coronavirus 

peut signifier que votre Noël ne sera pas le même que d'habitude, 

mais vous pouvez faire preuve de créativité et trouver de nouvelles façons de le fêter - et 
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certaines de vos idées peuvent être si bonnes que vous créerez de nouvelles traditions en cours de 

route.  

Covid a fermé la salle du courrier de la Banque en mars 2020, ce qui nous a obligés à reporter 

notre assemblée générale de 2020.  Je suis heureux de vous informer qu'elle est désormais 

opérationnelle et que nous espérons pouvoir planifier notre AGA 2021.  Les administrateurs 

prévoient de tenir l'AGA en septembre 2021.  Restez à l'écoute pour plus d'informations à ce sujet. 

C'est avec une profonde tristesse que nous avons dit au revoir à notre grande amie Pat Massier.  

Elle nous a si bien servis pendant les années 2011 à 2020, dont plusieurs en tant que présidente.  

Les paroles aimables de ceux qui l'ont connue sont notés plus loin dans ce numéro. 

Depuis le dernier LIEN, nous avons confirmé nos nouveaux directeurs en Nouvelle-Écosse et dans 

la région métropolitaine de Colombie-Britannique.   Svp lire une brève description de leur 

parcours plus loin dans ce numéro.  Nous avons également révisé et mis à jour nos règlements.  La 

dernière mise à jour date de 2017 et les nouveaux règlements simplifient certaines questions et 

ont fait le ménage qui s'imposait.  Les nouveaux règlements seront présentés à la prochaine 

assemblée générale annuelle pour examen et, espérons-le, confirmation par les membres. 

 

____________________________________________________________________________ 

Assemblée générale annuelle 2021 

L’AGA de 2020 a été reporté jusqu’en 2021 en raison des circonstances provoquées par la 

pandémie de Covid -19.   Il y a eu fermeture du Service de courrier de la Banque jusqu’ en novembre 

dernier.  Nous utilisons les Services de courrier de la Banque (sans frais pour nous) pour imprimer, préparer 

et faire parvenir par la poste à nos membres, l’ensemble de nos matériaux requis pour notre AGA.   Le 

Service de courrier imprime et envoie également par la poste deux numéros du LIEN par année. Nous avons 

uniquement fait parvenir notre LIEN édition été 2020 à nos membres pour lesquels nous avions une 

adresse électronique puisqu’il n’y a eu aucun envoi postal à cause de la fermeture du Service de courrier.   

Svp prendre note de la demande urgente un peu plus loin dans ce numéro, adressée à tous les membres 

dont l’adresse électronique ne figure pas sur notre liste, vous demandant de nous faire parvenir vos 

adresses électroniques.   

La date de l’AGA en 2021 a été fixée par les directeurs pour le mercredi, 22 septembre 2021.  La 

réunion sera convoquée de façon normale et se tiendra par appel conférence accessible pour tous les 

membres.  Les instructions et les numéros de téléphone seront fournis avec le matériel qui sera envoyé 

à chaque membre à l’approche de la date de la réunion.  La convocation à la réunion contiendra les 

items suivants: 

 

1. Avis de la réunion  
2. Agenda 
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3. Liste des nominations   
4. Minutes de l’AGA de 2019  
5. Rapport du président 
6. Rapport du secrétaire 
7. Rapport du trésorier 
8. Copie de la réunion du Conseil d’administration demandant de reporter l’AGA de 2020 

jusqu’en 2021 
9. Motion pour ratifier le report de l’AGA 2020 en contravention de la Constitution et des 

règlements 
10. Motion pour approuver la Constitution et les règlements révisés 
11. Varia 
12. Clôture de la réunion 

 

NOS NOUVEAUX DIRECTEURS                                          

Shirley Bennie Je suis née, j'ai grandi et j'ai fait mes études à Hong 

Kong. Peu après avoir immigré à Vancouver, au Canada, avec ma famille, 

j'ai commencé ma carrière dans la finance, d'abord chez Bénéficial 

Finance, puis chez Niagara Finance et enfin, pendant cinq ans, comme 

responsable des prêts personnels chez Canada Trust.  Désireuse de 

poursuivre une carrière dans les prêts commerciaux, j'ai joint FBDB en 

1981 en tant qu'agente de crédit et j'ai été affectée à la succursale de ‘Van 

East’ pour l'orientation et la formation.  À cette époque, le Canada était en récession et les taux 

d'emprunt en vigueur étaient de 24 %. Mon initiation à la Banque m'a donc permis de tout 

apprendre sur les recouvrements, les saisies et les mises sous séquestre.  Un an plus tard, avec la 

fermeture de ‘Van East’, j'ai été transférée à la succursale de Burnaby.  Avec l'amélioration de 

l'économie canadienne, les possibilités de prêt se sont multipliées et j'ai commencé à trouver de 

nouveaux clients et à souscrire des contrats.  En 1984, peu après mon retour d'un congé de 

maternité de quatre mois, la succursale de Burnaby a fermé et j'ai été à nouveau transférée.  

Cette fois-ci, j'ai été affectée à la succursale principale de Vancouver, où j'ai passé 8 ans à gravir 

les échelons, passant d'agente de crédit à directrice de comptes, puis à directrice principale de 

comptes (chef d'équipe). À l'époque, les DPC et les DC étaient formés pour être responsables d'un 

prêt depuis sa création jusqu'à son échéance/résolution, ce qui englobait le marketing, 

l'approvisionnement, les enquêtes, la souscription, le décaissement, l'administration et le 

recouvrement du portefeuille qui nous était confié.  Pendant mon séjour à la succursale de 

Vancouver, j'ai suivi des cours de gestion parrainés par la banque et j'ai terminé mes études en 

économie foncière urbaine à l'UBC.  

En 1992, j'ai été nommée directrice d'une nouvelle succursale dans la région de Guildford pour 

servir le territoire de Surrey. J'étais prête à relever ce défi de leadership et notre équipe pionnière 

de 5 personnes a rapidement mis en place les mesures nécessaires pour rendre la succursale de 
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Surrey une unité commerciale productive assurant ainsi son succès futur. Deux ans après 

l'ouverture de la succursale du Surrey, j'ai eu l'occasion unique de joindre le secteur privé (c'était 

l'une de mes aspirations) et j'ai accepté une offre du groupe de banque privée de la Banque 

Scotia.  J'ai ensuite été transférée dans leur groupe de banque commerciale pour les moyennes 

entreprises, où j'ai été plongée dans le financement d'actifs courants, les transactions à l'étranger 

et les structures financières complexes, ce qui a complété mes compétences en matière de prêts 

commerciaux. Si j'ai beaucoup appris pendant mon mandat à la Banque Scotia, j'ai aussi appris 

que "l'herbe n'est pas toujours plus verte de l'autre côté". 

Au milieu de l'année 1998, mon ancien patron et mentor (Brian Forward) m'a convaincu qu'il était 

temps pour la "fille prodigue" de revenir dans la famille BDC.  J'étais ravie de retrouver mon poste 

de directrice de secteur de Vancouver.  Ce poste de direction s'accompagnait d'une responsabilité 

majeure, celle de diriger une grande équipe de 20 personnes comprenant des responsables du 

financement de la dette subordonnée, des responsables des comptes de la CE, des responsables 

du développement commercial, des responsables de la gestion du portefeuille et des finances de 

l'entreprise, ainsi qu'une équipe d'agents du service à la clientèle (déboursement des prêts et 

administration).  On m'a confié le mandat de renforcer les capacités et d'accroître la productivité 

d'une jeune équipe pour répondre à un plan de croissance ambitieux. Soutenus par le recrutement 

des RH bien établi de la BDC, l'intégration, les outils d'encadrement, les processus et le réseau, 

nous avons fait d'excellents progrès dans la constitution d'une équipe compétente et engagée de 

directeurs de comptes, dont beaucoup ont ensuite progressé pour devenir les cadres supérieurs 

actuels de la Banque. Ensemble, notre équipe de secteur a atteint et dépassé les objectifs de 

productivité ambitieux d'année en année, tout en constituant un portefeuille de prêts rentable et 

en fournissant un excellent service à la clientèle.  

Ma nomination au poste de vice-présidente et directrice de secteur (VPDS) en 2004 s'est 

accompagnée d'une énorme responsabilité, celle de diriger la région de Vancouver, composée de 

deux districts (Vancouver et Fraser Valley) couvrant huit unités commerciales situées à Vancouver, 

North Van, Surrey, Coquitlam, Langley, Nanaimo, Victoria et Campbell River, et relevant de la 

région "Ouest" (Prairies et Ouest).  Mes 8 années de VPDS ont été à la fois exaltantes et 

épuisantes, remplies d'autorisations de nouveaux prêts, de mélanges de risques et de tarification, 

de mandats de conseil, de fidélisation des clients, de recrutement, d'évaluation des performances, 

d'engagement des employés, etc.  Ces années se sont écoulées à une vitesse vertigineuse et, à la 

réflexion, je suis très fière d'avoir constitué et dirigé une équipe de gestionnaires et de directeurs 

de comptes brillants, qui a joué un rôle déterminant dans la croissance de la région de Vancouver, 

pour devenir l'une des plus importantes de la BDC, qui s'est ensuite scindée en deux équipes pour 

former une nouvelle région de la vallée du Fraser peu après la retraite.  Ma carrière était ma 

passion et après avoir passé plus de 30 ans sur la voie rapide, j'en étais arrivée à l'étape de ma vie 

où "chaque jour est un week-end".  Le 25 septembre 2012 me semble être une date historique et 

c'est le jour où j'ai tristement dit au revoir à mon équipe, mes collègues, mes partenaires 

commerciaux et mes clients qui m'ont accordé tant d'années de confiance, de conseils, de 
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reconnaissance, d'engagement et de soutien et qui m'ont permis d'exceller dans ma carrière et de 

vivre ma passion. 

Dans les premiers mois de ma retraite, je me suis sentie obligée de remplir mes journées avec des 

réunions de groupes consultatifs d'entreprises, des réunions de travail bénévole communautaire, 

des routines de santé et de bien-être, la tenue de livres d'affaires pour les membres de ma famille 

et renouer le contact avec mes anciens amis et collègues.  Après de nombreux mois "chargés", j'ai 

appris à laisser tomber quelques-unes de ces activités "professionnelles" et à placer ma passion 

pour les voyages en tête de liste.  Avec mon partenaire Tom, le passionné d'histoire, nous avons 

diversifié nos activités de voyage afin de satisfaire nos différents intérêts pour l'art, l'architecture, 

l'histoire, la nature, la nourriture, le vin et les gens.  Nos aventures allaient des voyages en voilier 

de 36 pieds "Spending Down" aux randonnées dans les rizières en terrasses de Sappa, au Vietnam, 

en passant par la randonnée à Cinque Terra et la visite de sites historiques de guerre comme les 

champs de Flandres, les plages du jour J et Auschwitz-Birkenau, Du tunnel Chu-Chi, d'Angkor Wat 

aux bars Pintxo de Saint-Sébastien et aux bistros de Paris, d'Aix-en-Provence, de la visite des 

vignobles de la Rioja, des vallées du Douro et de la Wachau, de la Toscane et des grottes 

portuaires de Porto à la croisière sur le Nil, le Danube et les îles de la Croatie.  Il y a quelques 

années, je suis devenue la grand-mère de deux charmants petits garçons et j'ai eu l'occasion de 

jouer un rôle actif dans les soins et le développement de ces deux petits êtres pleins d'énergie. Il 

semble que les voyages culturels aient peut-être été remplacés par des voyages en famille 

pendant quelques années, ou du moins jusqu'à la fin de la pandémie.  

                                                 

Elizabeth Humber, j'ai commencé à travailler à la BDC (alors 

appelée FBDB) le 31 décembre 1979, au sein de la société ‘Counselling 

Assistance to Small Enterprises’ (CASE) (Conseillers pour aider les 

petites entreprises). Oui ! Le premier jour de travail, à mon insu, nous 

avons fermé à midi. J'ai donc travaillé une demi-journée et j'ai pris 

congé le lendemain (le jour de l'an). Au cours des 30 années suivantes, 

j'ai occupé de nombreux postes et travaillé dans de nombreux 

services, le dernier étant le CSO, le Centre d'entrepreneuriat de la 

succursale d’Halifax. 

J'ai pris plaisir à participer à divers comités, à représenter la BDC lors 

d'événements commerciaux et à encadrer les nouveaux employés de la Banque. 

Après avoir pris ma retraite en 2010, et rattrapé quelques projets chez moi, je me suis retrouvé 

avec du temps libre supplémentaire. Puis, j'ai reçu un appel téléphonique me demandant si j'étais 

intéressée par un travail à temps partiel au sein de la Société canadienne du cancer. J'ai donc 

travaillé pendant cinq années gratifiantes en tant que coordinatrice de garde au ‘Lodge That 
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Gives’, un établissement où les patients atteints de cancer de l'extérieur de la ville peuvent 

séjourner pendant leurs traitements. 

Au fil des ans, j'ai pratiqué de nombreux sports, tels que le racquetball, le ski de fond, le bowling 

et le billard à huit balles, ainsi que des sports comme le ski alpin, le curling, le golf, le tennis, etc. 

Maintenant que je suis à la retraite, je joue toujours au billard et je fais partie d'une ligue de 

bowling, dont je suis la présidente. 

Avant COVID19, j'aimais voyager, tant au Canada qu'à l'étranger. Aujourd'hui, j'aime explorer la 

Nouvelle-Écosse et découvrir de nombreux joyaux cachés ici même, dans notre petite province. 

Depuis que je suis devenue retraitée associée de la BDC, j'ai aidé notre (nos) directeur(s) à 

organiser divers événements pour nos membres, et je continue de le faire jusqu'à présent. 

Aujourd'hui, en tant que directrice de notre région, je me réjouis de continuer à organiser des 

événements pour nos membres. Une fois que nous aurons surmonté cette pandémie, nous nous 

efforcerons d'organiser à nouveau deux événements par an. 

 

Que faites-vous pour passer le temps pendant cette 

fermeture de Covid ? 

Steve Sapers, de Vancouver Metro, a trouvé son chemin 

grâce à ses Legos 

Son histoire 

En grandissant, nous n'étions pas une famille LEGO. Girder & Panel, puis Hot Wheels, enfin les 

voitures à sous. Puis j'ai découvert les filles ; c'est une autre histoire. J'ai aussi passé de 

nombreuses années d'adolescence à construire des modèles en plastique. Passons rapidement 

jusqu'en mars 2020 et COVID-19 fait son apparition très malvenue. J'ai maintenant BEAUCOUP de 

temps libre. (Je n'ai jamais cessé de faire du bénévolat pendant 10 à 12 heures par semaine à la 

banque alimentaire de Surrey, mais quand même...)  

Ma femme me propose de construire un LEGO et achète la Porsche 911 RSR. Plus de 1500 pièces ! 

Ce n'est pas la LEGO dont je me souviens. Il n'y a pas une brique traditionnelle, mais un moteur, 

une suspension et une direction en état de marche. Je suis accroché. Cela a pris 12 heures, et j'ai 

apprécié chaque minute. J'ai ajouté un kit d'éclairage.  
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Un peu de photographie artistique et nous descendons le détroit de Mulsanne au Mans à 310 

km/h. Les voitures à sous n'ont jamais été aussi belles.  

Après la Porsche, j'ai découvert le monde des LEGO en ligne. 

Rebrickable est l'endroit où les AFOL (Adultes Fans de LEGO) peuvent 

afficher et poster les instructions de leurs MOC (My Own Creations/ 

Mes propres créations). Bricklink (propriété de LEGO depuis 2019) 

répertorie plus d'un million d'ensembles et de pièces LEGO neufs et 

usagés à vendre en tout temps.  

J'ai construit d'autres gros ensembles, dont la pelle à roue-pelle (3900 

pièces). En voici un échantillon  

 

Et je pense que la plus grande série de LEGO à ce jour, la pelle Liebherr 

R 9800, plus de 4000 pièces.  

 

                                                               

Avec 7 moteurs et une télécommande sans fil,  

 cet ensemble se classe dans une catégorie à part.   

 

                                                                                         

Une partie de l'attrait de LEGO est que je n'ai pas à 

consacrer beaucoup d'espace pendant la construction. 

Contrairement aux modèles en plastique, il n'est pas nécessaire 

d'attendre que la peinture ou la colle sèche. J'aime utiliser des 

moules à muffins pour trier les pièces, et je peux simplement les 

empiler et tout ranger en un rien de temps.  

J'ai sorti les "grosses constructions" de mon système, et depuis 

peu, je cherche des ensembles plus petits, souvent d'occasion, 

souvent juste une boîte pleine de pièces avec la promesse que 

"presque tout" est là pour construire quelque chose.  

J'ai maintenant la collection "Sécurité publique", avec le poste de police, le poste de 

commandement mobile et le transport de prisonniers. La police ne sait pas qu'il y a un pied de 

biche caché sous chaque lit dans les cellules !  
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(Note de l'éditeur - Steve a beaucoup d'autres modèles mais, pour gagner de la place dans ce 

numéro, je les ai édités.  Si vous souhaitez voir tous ses modèles, je suis certain qu'il vous enverra 

les photos par courriel. Son adresse électronique est s_sapers@hotmail.com   

 

L'histoire de Lucien Lieberman (un peu d'histoire) 

J'ai toujours eu une grande estime pour Eric Scott qui a fait une longue carrière à la Banque 

(BEI/BFD/BDC) au siège social de Montréal. Il a occupé les postes de vice-président chargé du 

personnel (Ressources humaines) et des Services de gestion conseil. Il a été en grande partie 

responsable de la mise en place de ce dernier service. 

Eric a été le premier employé de la Banque que j'ai rencontré. Il est venu sur le campus de 

l'université du Queens pour faire une entrevue avec les diplômés de ma classe de MBA en 1963. 

Nous avions quelque chose en commun, nous étions tous les deux des ingénieurs diplômés. Par 

coïncidence, il a participé à la conception et à la construction de l'usine chimique Dupont à 

Maitland, en Ontario. J'y ai travaillé en tant qu'ingénieur des procédés 1960-62. Eric m'a 

encouragé à envisager une carrière à la banque après que j'ai acquis une expérience commerciale. 

Et c'est exactement ce qui s'est passé. J'ai travaillé pendant 18 mois dans une entreprise familiale 

de Calgary qui fabriquait des matériaux de construction, en tant que chef de bureau, directeur de 

crédit et agent de recouvrement des créances.  

En 1965, j'ai joint le bureau de Calgary de la BEI en tant qu'ingénieur d'enquête. J'ai occupé ce 

poste pendant 5 ans dans la succursale de Calgary et de Montréal Sud. Après une période de 

travail en tant qu'agent de crédit à Montréal et directeur adjoint de la succursale de Winnipeg, j'ai 

été muté à Vancouver en 1975 en tant qu'ingénieur régional adjoint de la BCYRO (Bureau régional 

de C.-B.). C'était un grand groupe situé au centre-ville de Vancouver.  Ma principale responsabilité 

était de former les nouvelles recrues, principalement des ingénieurs. Plus tard, le nom "Ingénierie" 

a été abandonné pour être remplacé par "Investigation". Finalement, le service a été dissous à 

travers toute la Banque 

À la fin des années 1990, en tant que retraité, je faisais partie d'un comité de six retraités qui 

s'occupait des questions liées au Fonds de pension. Eric Scott était l'un des membres et avait une 

grande influence car il avait, au fil des ans, travaillé à la conception des fonds de pension. Après les 

réunions au siège social, il y a eu un bon dîner offert par la Banque et je me suis assis à côté d'Eric. 

Je me suis tourné vers lui et lui ai dit : "Eric, j'ai quelques questions que j'ai toujours voulu poser. 

Tout d'abord, à la fin de 1964, lorsque j'ai rempli un formulaire de demande d'emploi à la BEI, il y 

avait un espace pour "Religion". De quoi s'agissait-il ? Deuxièmement, lorsqu'on m'a proposé un 

poste et que j'ai accepté le salaire, j'ai dû attendre que deux sujets soient supprimés. La première, 

je devais passer un examen médical qui a duré une semaine et la seconde, passer une vérification 
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des antécédents qui consistait à s'assurer que je n'avais pas déclaré faillite personnelle, que je 

n'avais pas été incriminé pour fraude, etc. Cela a pris trois semaines. 

J'ai ensuite demandé à Eric s'il existait un contrôle politique de la GRC. J'ai posé cette question 

parce que mon frère, qui a obtenu son diplôme d'ingénieur trois ans avant moi, m'a dit un jour 

que nous étions des enfants de "gauchistes". Eric a réfléchi à la question et m'a dit : "1964/65, 

laisse-moi retourner chez moi et faire des recherches. Quelques jours plus tard, j'ai reçu sa 

réponse dans un courriel qui disait 

"La plupart des formulaires de demande d'emploi posaient cette question (sur la religion) même 

dans les années 60. Peu après que j'ai créé le service du personnel de la BEI, en 1961, la législation 

sur les droits de l'homme a été adoptée, interdisant les questions sur l'âge, la religion, la race. Je 

pense que pour beaucoup d'employeurs, c'était par habitude sur le formulaire, mais c'était quand 

même potentiellement discriminatoire. Cela ne me servait certainement à rien à la Banque, mais 

cela avait toujours figuré sur leur formulaire.  Il arrivait qu'un candidat inscrive "athée" ou 

"agnostique" et notre blague privée de mauvais goût était qu'il n'aurait pas de vacances. 

En ce qui concerne l'affiliation politique, les personnes qui ont joint le personnel de la Société de la 

Couronne dans les années 50 et 60 ont reçu une habilitation de sécurité de la GRC et je ne sais pas 

ce que cela impliquait car la Banque du Canada ne nous l'a jamais dit. Je sais que j'avais une 

habilitation de sécurité parce qu'un agent de la Banque du Canada me l'a dit. “ 

Ainsi, Eric a probablement fait l'objet d'une enquête de la GRC parce qu'il est entré à la Banque 

avant 1960. Ce n'est pas le cas dans ma situation. 

Mais Eric s'intéressait à l'histoire.  Il avait auto-publié l'expérience d'infirmière de sa mère pendant 

la première guerre mondiale en France, et j'en avais acheté un exemplaire. Il s'intéressait à mes 

questions et il a suivi quelques semaines plus tard avec des articles de journaux concernant un 

individu nommé Eric Adams. Ce dernier était le premier ingénieur engagé par la BEI en 1945 pour 

diriger le service d'enquête. Pour moi, c'était une histoire étonnante. 

Eric Adams a été engagé par la BEI le 1er janvier 1945 en tant que chef du service d'enquête sur 

les prêts, le premier ingénieur à ce titre. Adams, âgé de 38 ans, était diplômé de l'université McGill 

et avait un diplôme de commerce de Harvard. Il a travaillé à New York et à Toronto avant de venir 

à Ottawa en 1940 où il a successivement occupé des postes de haut niveau au sein de la 

Commission des besoins en temps de guerre de la Commission de contrôle du change étranger et 

de la Banque du Canada. 

Au début de 1946, il descend d'un avion à Saint-Albert, en Saskatchewan pour mener une enquête 

sur un prêt et fut rapidement arrêté par la GRC. Adams était l'un des 18 hommes impliqués dans 

un projet visant à fournir des informations à un réseau d'espionnage russe au Canada. 

L'accusateur était l'infâme Igor Gouzenko, un ancien commis aux codes de l'ambassade russe qui 

portait une cagoule afin de protéger son identité en public.  Dans la période précédant son procès, 
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le 22 octobre 1946, Adams fut emprisonné pendant un mois à la caserne de Rockcliffe pour 

outrage au tribunal. Il était dans une position financière lui permettant d'engager la meilleure 

défense juridique. À un moment donné de son procès, il fut accusé d'avoir de nombreux livres sur 

le communisme. Il a déclaré que la GRC avait pris 125 livres sur ce sujet lorsqu'elle a fait une 

descente chez lui, mais ceux-ci représentaient moins de 5% de sa bibliothèque de 2000 livres. Il a 

été le premier à prendre position pour sa propre défense et a nié tout lien avec les efforts russes 

visant à recueillir des secrets d'État au Canada. Il a gagné son procès devant un jury. Malgré son 

acquittement, les responsables de la banque ont été gênés par la publicité et l'association avec 

son nom. Il s'est vu offrir une indemnité de départ équivalente à quatre mois de salaire. Cette 

indemnité lui a été versée en attendant son procès. Il a démissionné gracieusement et a trouvé 

une nouvelle carrière en tant qu'économiste pour un syndicat. Il a vécu jusqu'à l'âge de 92 ans à 

Montréal. 

Dans le livre exhaustif de E. Ritchie Clarke sur l'histoire de la BEI, le nom d'Adams apparaît deux 

fois dans les affaires courantes mais il n'est pas fait mention des événements qui l'ont conduit à 

quitter la Banque. C’était maintenant à moi de ressusciter l'histoire quelque 74 ans plus tard. 

 

EN MÉMOIRE DE 

Pat Massier, mars 1946-septembre 2020. C'est avec une grande tristesse que la famille de Patricia 

Eleen Hope Massier annonce son décès après une longue lutte 

contre le cancer, le vendredi 11 septembre 2020, à l'âge de 74 ans. 

Pat restera gravée dans les mémoires de son mari Brian depuis 20 

ans, de ses enfants Todd Kerrigan (Michelle), Rob Kerrigan (Pat) et 

Janna Chindamo (Jim), de ses beaux-enfants Charla Hunter (Doug), 

Sean Massier (Denise) et Aaron Massier (Tonet) et de son frère Bill 

Mitchell (Barb).  Seize petits-enfants, Ashley, Liam, Nick, Laura, 

Evan, Meghan, Liam, Brandon, Breanna, Blaine, Dorian, Alisha, 

Jennifer, Kimberly, Camilea et Cameron, ainsi que sept arrière-

petits-enfants, Andrew, Hazel, Brixton, Beau, Emily, Michael et 

Tiana, se souviendront également de Pat avec affection. Pat a été 

prédécédée par son père Leslie Mitchell et sa mère Ethel Mitchell. 

Pat est née le jour de la Saint-Patrick en 1946 à Toronto. Ses parents exploitaient un restaurant à 

London, dans l'Ontario, et sa mère possédait un magasin de variétés à proximité. Tous deux ont 

employé Pat de 9 à 25 ans. En 1964, Pat épouse Jim Laramie, qui est le père de Todd et Rob. En 

1971, elle épouse Jim Kerrigan qui est le père de Janna. Le premier emploi de Pat a été en 1967 

chez Avco Finance, ce qui lui a permis de commencer une carrière dans les services financiers. En 

1976, Pat a joint la Banque de développement du Canada (BDC) à Chatham, dans l'Ontario. C'est le 

début d'une longue carrière de près de 24 ans qui l'a amenée à occuper de nombreux postes et à 
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se rendre dans de nombreux endroits au Canada, notamment à Saskatoon, Winnipeg, Yellowknife, 

Mississauga, Edmonton et Montréal. Pat a rencontré Brian en 1992 lors d'une conférence 

bancaire, mais ils se connaissaient depuis plusieurs années grâce aux affaires menées par 

téléphone. Ils se sont mariés à Calgary en juin 2000 et ont déménagé à Kelowna en 2002, où Brian 

a pris sa retraite en 2005. Pat a pris sa retraite de la BDC en mars 1999 et a créé sa propre 

entreprise de conseil, Pracsol Inc. Elle a utilisé sa grande expérience pour rédiger des programmes 

de formation et des politiques et procédures de prêt pour les institutions financières canadiennes 

et les agences gouvernementales fédérales, provinciales et territoriales, où elle a également 

dispensé la formation de mise en œuvre au personnel. En plus de sa vie professionnelle variée, les 

loisirs de Pat comprennent le jardinage, la cuisine, la généalogie, la collection d'art et les voyages, 

en particulier les croisières. Le bénévolat a toujours occupé une place importante dans la vie de 

Pat, quelle que soit la communauté dans laquelle elle vivait. Parmi ces activités, on peut citer un 

orphelinat anglican, la présidente de Credit Women International, des clubs de patinage artistique, 

le Carnaval du Caribou à Yellowknife, l'organisation d'un symposium de 2500 femmes d'affaires où 

elle a dû accompagner le Premier ministre Jean Chrétien en tant que conférencière, la présidence 

de la société horticole de Calgary, qui compte 6000 membres, et la retraite récente de la 

présidente de l'association des retraités de la BDC. À Antrim Glen, Pat a participé à plusieurs 

comités et événements et a récemment pris sa retraite de rédacteur en chef du Glen Echo. Pat a 

passé son dernier jour à l’Hospice Bob Kemp à Hamilton. Sa décision a été d'être incinérée, après 

quoi une petite réunion de famille aura lieu sans funérailles. A une date ultérieure, lorsque les 

conditions le permettront, une Célébration de la vie sera organisée conformément à ses souhaits. 

L'inhumation se fera avec ses parents au cimetière de Forest Lawn à London, dans l'Ontario. 

De la part de ses amis 

Anne Warne 

Un matin de septembre, j'ai reçu un appel de Brian me disant que Pat nous avait quitté pendant la 

nuit.   Pat a été mon mentor au sein du BDCPA et est demeurée une bonne amie pendant 

quarante ans.   Je l'ai rencontrée pour la première fois par l'intermédiaire de Dennis, puisqu'ils 

travaillaient ensemble et qu'à l'époque, il y avait beaucoup d'événements sociaux.  

Pat était une femme impressionnante qui avait une mémoire sur laquelle elle pouvait compter en 

tout temps.    Elle était intelligente et travaillait très fort. 

Elle avait tellement de travail qu'elle faisait bien et avec plaisir et ne semblait jamais surchargée.   

Après avoir déjeuné un jour et parlé de nos emplois bénévoles, Pat pour le BDCPA et de beaucoup 

d'autres organisations, j'ai décidé d'offrir mon nom pour l'un des postes de directeur de l'Ontario, 

car je savais qu'Ed Wilk prenait sa retraite.   J'ai pensé que je pourrais l'aider à faire face à la 

charge de travail. 
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J'ai découvert que Pat et Brian formaient une équipe formidable et qu'ils travaillaient ensemble de 

façon harmonieuse, dans la joie et le rire.   Je pense que Pat a apprécié mon aide, mais elle n'en a 

certainement pas eu besoin. 

C'est ainsi qu'elle est devenue mon mentor après avoir été une amie pendant tant d'années.   J'ai 

appris de ses opinions et de son éthique de travail comment je devais gérer mon rôle au sein de 

l'Association des retraités.   Si vous avez la chance de trouver un mentor ou d'être un mentor 

comme Pat, alors vous êtes très chanceux.  Pat m'a offert sa perspicacité et ses connaissances.  

J'espère que j'ai répondu à ses attentes. 

Elle me manque ! 

Hommage et bravo à Pat Messier !! l-r Joan Kirouac, June Vermeersch, Leigh Morton, Bettie 

Johnston, John Melymick, Norm Oakley, Claude Bru, Len Trotter 

"Un hommage et des acclamations à une dame 

étonnante, dynamique et dévouée qui 

manquera beaucoup aux retraités de la BDC, à 

ses collègues et à ses nombreux associés". - 

Bettie Johnston 

 "Je me souviendrai toujours de Pat pour son 

rire unique et contagieux et sa grande 

mémoire.  Pat a fait un excellent travail en tant 

que présidente de l'Association des retraités de 

la BDC.  Elle nous manquera !"  - Joan Kirouac 

"J'avais un amour particulier pour Pat parce qu'elle a fait de moi une meilleure personne. Elle a si 

souvent remis en question ma façon de penser et ma capacité de faire quelque chose.  Je me 

souviens en particulier des nombreuses fois où elle m'a invitée comme conférencière à des 

conférences de femmes.  J'étais souvent terrifiée et je ne voulais pas faire cela ; Pat me disait "Tu 

peux le faire !".  Elle m'a donné confiance en moi pour étirer l'enveloppe.  Elle va me manquer !"   

- June Vermeersch 

"Pat était une employée très dévouée et toujours prête à faire un effort supplémentaire pour 

aider un client et aider l'équipe à y parvenir.  Lors d'une occasion spéciale au début des années 80, 

alors qu'elle travaillait au département des projets du bureau régional de l'Ontario et qu'elle était 

directrice de notre bureau de Thunder Bay, elle est venue à Thunder Bay pour un voyage d'une 

journée afin de traiter une demande, lorsque nous avons découvert que nous avions une autre 

demande assez urgente prête à être traitée.  Je lui ai donc demandé si elle pouvait changer ses 

plans et rester un jour de plus pour accueillir ce client potentiel.  Elle m'a répondu que je le ferais 

volontiers, avec l’entente que je pourrais dépenser pour quelques articles de toilette et articles 

personnels dont j'aurais besoin.  Une vraie preuve de son dévouement". - Claude Bru 



13 
 

"Qu'est-ce que j'ai le plus aimé chez Pat ?  Elle mettait de l'esprit, du corps et de l'âme dans tout 

ce qu'elle faisait …pas de demi-mesure."  - Leigh Morton 

Au nom de l'Association des retraités de la BDC du Manitoba et de ses membres 

Respectivement soumis, 

Bettie Johnston 

Wendy McCulloch 

J'ai travaillé avec Pat lorsque j'ai intégré les services financiers - en fait, elle était mon "agent de 

formation".  C'était une excellente formatrice - concentrée, bien informée et d'un grand soutien.  

Je l'ai également engagée après mon départ pour enseigner les techniques de prêt aux nouveaux 

prêteurs de Community Futures en Colombie-Britannique.  Pat a travaillé sans relâche pour 

l'association et était toujours prête à s'investir.  Elle était intelligente, avait un grand esprit et un 

grand cœur.  Elle manquera à beaucoup. 

Milt Lanes 

J'ai contacté quelques retraités qui travaillaient avec Pat. Tous, y compris moi-même, avaient une 

très haute opinion de Pat, disant qu'elle était très capable et organisée. "La meilleure directrice 

que nous ayons jamais eue". 

J'ai travaillé avec Pat pendant tout le temps qu'elle a passé à Edmonton. Je me souviens d'un 

incident qui révèle la personnalité de Pat. 

Un jour, elle a laissé sa voiture au garage pour une vérification, alors après le travail, elle avait 

besoin qu'on la ramène.  Je l'ai accompagnée au garage au cas où sa voiture ne serait pas prête. 

Nous sommes restés côte à côte au comptoir. Bien qu'elle ait posé des questions sur son véhicule, 

l'employé ne lui a pas parlé mais m'a regardé et a commencé à m'expliquer des choses en pensant 

qu'une femme ne comprendrait pas. 

Ceux d'entre vous qui connaissaient Pat savent que ce n'était pas la bonne personne à qui faire 

cela. Elle ne l’a pas manqué, elle a répondu à ce type si sévèrement que je me suis senti désolé 

pour lui. Je suis certain qu'il s'en souvient encore. 

Les membres décédés depuis le dernier numéro du LIEN 

David Hardcastle est décédé le 1er juin 2020. David vivait à Montréal-Ouest, au Québec. 

John Alexander Cawker, 28 novembre 1952 - 3 juillet 2020 est décédé paisiblement avec Elly et ses 

trois enfants à ses côtés. Ses parents, le Dr Charles Agnew et Geraldine Cawker, et sa sœur Susan, 

l'ont prédécédé. L'épouse, Elly, les enfants, Christina, Ryan et Nick (Kierstyn) se souviennent avec 
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amour de lui. Le fils d'Elly, Adam (Lauren) et sa petite-fille Jayden, ses frères et soeurs Lynne, 

Gordon (Kris), Eileen, Noreen et Bill (Yvonne), ainsi que de nombreux neveux et nièces aimés. 

John était un fier ancien de l'UBC (Alpha Delta Phi) et de l'Ouest. John a ensuite travaillé dans le 

domaine des finances, plus récemment au sein du gouvernement fédéral, à la Diversification de 

l'Ouest. 

John aimait passer du temps avec sa grande famille, ses nombreux amis et collègues de travail. 

John était un époux, un père, un grand-père, un frère, un oncle et un ami merveilleux. Il était très 

aimé et il nous manquera beaucoup. 

SPARKS, EDNA ANNE (née SMITH) est décédée paisiblement, après une bataille courageuse, 

entourée de sa famille à l'Hospice Simcoe, Barrie, le dimanche 14 juin 2020, à l'âge de 66 ans. Elle 

était l'épouse chérie et aimée de David Sparks. Mère aimante de Zachary Sparks (Nicole) et Jane 

Hillier (Luke). Grand-mère bien-aimée de Noah, Gabriel, Leah et Emmett. Chère soeur de 

Genevieve Bruce (Mike) et belle-soeur de David Patterson.  

Robert "Bob" Cheetham, de Summerside (Î.-P.-É.) et anciennement de l'Ontario, est décédé 

paisiblement à l'hôpital du comté de Prince, Summerside (Î.-P.-É.), le mercredi 17 juin 2020, à l'âge 

de 70 ans. Partenaire bien-aimé de Lesley Macdonald et père aimant de Kimberly et Jennifer. Ses 

deux petits-enfants et plusieurs neveux et nièces se souviennent également avec amour. Il laisse 

dans le deuil son frère et ses sœurs Larry, Janet et Debbie. 

Stephen A. McDonald de Stratford et Fort Augustus est décédé à l'hôpital Queen Elizabeth, le 

jeudi 2 juillet 2020 à l'âge de 69 ans. Cher époux de Judy (Brothers).  Père de Christopher, Michelle 

et Shaun McDonald (Lydia Leopold) et de leurs enfants Elijah et Jack Starratt. Oncle de Mary 

McDonald et de ses enfants Gabriel et Jonah. Beau-frère de Diane McDonald.  

WESIOLY, STEPHEN 1927 - 2020 est décédé à l'âge de 93 ans, le 13 juillet 2020. Steve est né à 

Lvov, en Pologne, et a immigré à Winnipeg, au Manitoba, à l'âge de 2 ans. Il a atteint sa majorité 

pendant les années difficiles de la Grande Dépression et de la Seconde Guerre mondiale et ces 

expériences l'ont marqué durement. Sa modestie, son manque de prétention et son dégoût du 

gaspillage et de l'excès étaient ancrés dans son caractère. Il a rencontré sa femme dévouée de 66 

ans, Ruth (née Buffie) à Winnipeg et l'a épousée à Toronto où ils se sont installés pour élever une 

famille. Steve a été un père merveilleux pour ses deux enfants Bill (Gemma) et Barbara (Greg) et a 

pris beaucoup de plaisir à s'occuper de ses deux petits-enfants Matthew (Leah) et Brittany (Adam) 

ainsi que de ses deux arrière-petits-enfants Oliver et Madelyn. En 1949, il a obtenu un diplôme 

d'ingénieur de l'université du Manitoba. Il a joint Stark Electronics et y est demeuré pendant 

plusieurs années avant de faire un changement de carrière dans le monde de la finance en 

devenant responsable des prêts, d'abord à la Banque fédérale de développement, puis à la Fuji 

Bank où il est devenu l'un des premiers vice-présidents anglophones canadiens. Steve était connu 

pour ses prouesses intellectuelles - il était un maître des mots croisés et des futilités. Il était doté 

d'un esprit vif et d'un amour pour les blagues ringardes et avait une passion de toujours pour le 
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sport, en particulier pour les Blue Jays de Toronto. Il laisse derrière lui un certain nombre de 

belles-sœurs, de nièces et de neveux du clan Buffie qui ont tous aimé et apprécié sa douce âme.  

Irene Van Raemdonck est décédée le 7 août 2020, à l'âge de 97 ans. 

Elle était l'épouse d'un membre (Leonard Van Raemdonck,) vivant à Chatham, Ontario. 

 

Jocelyne Lavoie est décédée le 8 août 2020. Elle était retraitée et vivait à Trois-Rivières, Québec. 

Bertrand Dubuc 1931 - 2020 est décédé à la CIUSSS MCQ-Centre Christ-Roi à Nicolet, le 15 août 

2020 à l'âge de 89 ans. Il manquera à son épouse Huguette Beaulac ; à ses enfants : Daniel 

(Suzanne), Louise (Clément), Michel (Sylvie), Pierre, Serge (Marie-Claudelle), Claude (Pierre), 

Junior (Isabelle et sa fille Anne-Sophie) et Christian ; à ses grands enfants : Maxime (Chantal), 

Vincent (Joëlle), Alexandre (Audrey), Benjamin, Thomas, Marie-Eve (Pascal), Véronique 

(Sébastien), Nicolas (Élizabeth), Mathieu (Laurie), Camille et Audré-Anne ; ses petits-enfants de 

dos : Loganne, Liam, Alexis, Charlotte, Benjamin, Emma, Livia, William, Jacob, Loïc, Florence et 

Olivia ; ses frères : Jacques et Germain (Irène) ; son demi-frère et ses demi-sœurs : Gaston, 

Pauline, Yolande et Jeanne et de nombreux neveux, nièces, cousins et amis. 

Robert G. Forsythe est décédé le 15 février 2020. Il vivait en Irlande du Nord. 

Jeannette Mende est décédée récemment. C'est avec le cœur lourd et une grande tristesse que je 

dois vous faire savoir que notre chère Jeanette est décédée le 28 août dernier.   

Après 16 ans de lutte contre un système immunitaire affaibli et plusieurs défis et hospitalisations, 

plus les deux dernières années où elle luttait contre le cancer du côlon, c'était tout simplement 

trop. Elle s'est battue avec acharnement mais, en fin de compte, c'était un trop grand défi à 

relever.  

Le service funéraire est prévu pour 13h le mardi 15 septembre. Lakeview Memorial Gardens à 

Kelowna.  

Jeanette et moi avons un terrain à côté de ses parents. Pour Jeanette, ce sera juste un petit 

service familial de 10 personnes''. Bob Snowdon  

PLOUGHMAN Jack Burford est décédé aux premières heures du 16 septembre 2020. Jack, de 

Coley's Point (l'épicentre de toutes les bonnes choses, selon Burf) est mort paisiblement à 89 ans. 

Patricia (Tish) a été l'épouse aimante de Burf, sa soignante, sa confidente et sa partenaire dans la 

mise en lumière des maux de la société pendant plus de 60 ans. Il a joué son meilleur match 

lorsqu'il a rencontré Trish sur les courts du Riverdale Tennis Club. Sa fille Kim (David Healey), ses 

fils Andrew (Chantelle Burke), Bruce (Susan) et Mark (Mary Walsh) et ses petits-enfants Alex, 

Denys, Jared, Lauren, Sarah, Claire et Jeremy se souviendront également de lui avec amour. Il était 

un grand amateur de plein air et nous avons compris que c'est sur la crête d'une crête sans arbres 

où il n'y a pas d'autres pistes que celles sculptées par les caribous, et où l'on sent le vent sans 
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l'entendre, qu'il a trouvé la paix et la tranquillité ultimes. Nous pensons qu'il y est maintenant 

après l'incinération.  

Richard D. Estey (Dick) est décédé le 22 septembre 2020. Bob était un retraité vivant à New 

Westminster, en Colombie-Britannique. 

Frederick J. Power du Dr. Forest, Charlottetown PEI est décédé le vendredi 30 octobre 2020 au 

Queen Elizabeth Hospital à l'âge de 80 ans. 

Né à Oderin, Terre-Neuve, il était le fils de feu John P. et Florence (King) Power. Au cours de sa 

carrière, il a été employé par les chemins de fer CN, la NFLD Telephone Company, le Montreal 

Trust et, avant de prendre sa retraite en 1996, il a travaillé pendant 26 ans à la Banque de 

développement du Canada, où il a occupé divers postes et travaillé dans plusieurs endroits dans 

les provinces de l'Atlantique. 

Fred laisse dans le deuil son épouse Marcie (Gough) Power, son fils John W. Power (Kim) et sa fille 

Cathy M. Nabuurs (Mike), ses petits-enfants Sean et Brendan Power, Ethan et Megan Nabuurs, 

son frère Maurice Power (Ann), ses sœurs Margaret Hamil (Tom), Adele Frangenberg (Pete), 

Bernice Johnson, et Mary Donovan (Tom), les beaux-frères Richard Gough (Barb), Martin Gough 

(Augusta), les nièces Jamie, Diane, Brenda, Sharon, Jennifer, Karen et les neveux Brian, Jim, John, 

Tommy et Frank. Repos au salon funéraire Hennessey Cutcliffe de Charlottetown. Un service 

familial privé aura lieu dans la chapelle du salon funéraire et sera retransmis en direct pour le 

public le lundi 2 novembre à 14 h. L'inhumation aura lieu dans le cimetière catholique romain. 

 

ASSOCIATION DES RETRAITÉS DE LA BDC 

DIRECTEURS ET MEMBRES DE LA DIRECTION au 17 

juin 2020 

Président John Taggart Unité 57 - 2603 162nd St Surrey BC V3S 2L4 604 542-9747 -   

jack.tag42@telus.net 

Vice-présidente Wendy 

McCulloch 

4690 Well Road Grand Forks BC V0H 1H5 250 442-2134 - 

wendy@boundarycf.com  

Secrétaire  Réal Leahey 82 Somervale Gardens Pointe-Claire QC H9R 3H5 514 695-2301 -  

real.leahey@sympatico.ca  

Trésorière Ching Jung 5573 Pinedale Cote St-Luc QC H4V 2X8 514 484-1373 -       

irvching@yahoo.com 

Directeur non 

désigné 

 

Vacant  
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Directeurs    

Terre-neuve  

& Labrador 

Terry Quinn 2 Collingwood Cres. Mt. Pearl NF A1N 5C4 709-745-0082 

a.terry.quinn@gmail.com 

Nouvelle-Écosse Elizabeth 

Humber 

55 Birch Cove Lane Halifax Nouvelle-Écosse B3M 0B8 902-443-

8217 - elizabethhumber@eastlink.ca 

   

Québec Roger Michel 

 

Bernard Fafard 

 

Ghislain Hudon 

 

 

171 Chemin des Patriotes St-Charles sur Richelieu QC J0H 2G0 

902-450-584-1138 -   rogermichel@videotron.ca 

1103-201 chemin du golf Montréal QC H3E 1Z4  

514 928-4367 -  bernardfafard@videotron.ca  

1178 de Dieppe Boucherville QC J4B 7Z3  450 641-1523 -  

hudon.ghislain@gmail.com 

Ontario Anne Warne 

                            

Brian Massier 

 

52 Grovetree Trail Hamilton ON L9B 0B9 905 679-7026 -  

anne.warne@mac.com 

105 Kells Lane, Freelton, Ontario L8B 1A5 289-679-0120 
 Massier7@gmail.com 

Man.& Sask. 

 

 

 

Alberta et TNO 

 

 

 

Bettie Johnson 

 

Malvin Valentini 

 

Milt Lanes 

 

Robert 

Thompson 

 

10 Sandham Crescent Winnipeg MB R3R 1M7 204 797-8761 - 

bettiejohnston@gmail.com  

2947 Neff St. Regina SK S4V 1W7 306 789-2833 

valentini@accesscomm.ca 

#2 - 55 Clarkdale Drive Sherwood Park AB T8H 2J1 403 467-4789  
miltg4@gmail.com 
 
8332 Silverspring Road NW Calgary AB T3B 4J6 403 286-5039  
darbob@telus.net  

C.-B. & Yukon  

  

 

 

Lynn Seritt 

  

Jim Anhorn 

 

Shirley Bennie 

 

Bob Darnell 

 

1 Clifford Rd Vernon BC V1H 2H2 250 5031916 

nanaboat@telus.net  

 1859 Greer Avenue Vancouver BC V6J 4V1 604 733-5262  

jim-patti@shaw.ca 

8-1707 West 7th Ave. Vancouver BC V6J 5E9 778-987-9613 

shirleybennie@googlemail.com  

1506 Bywood Place Victoria BC V 8S 1X8 250-595-6606 

rbrtdarnell@shaw.ca 

 

Contributeurs 

du site web  

Peter Charles 

Webmestre 

 

petercharles1@icloud.com 

Traduction:  

 

Suzanne "Sue" 

Lalonde 

suelalonde@hotmail.com 

mailto:rogermichel@videotron.ca
mailto:anne.warne@mac.com
mailto:valentini@accesscomm.ca
mailto:miltg4@gmail.com
mailto:petercharles1@icloud.com
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AVIS AUX MEMBRES 

Nous avons 1403 membres au sein de notre Association mais avons 

seulement 436 adresses électroniques pour ces membres.  Je suis certain que 

plusieurs d’entre vous dont nous n’en avons pas, en fait, vous avez une 

adresse électronique.   Avec les restrictions de Covid et notre incapacité 

d’envoyer les avis par la poste à nos membres, tous les directeurs et moi, en 

tant que Président, vous implorons de nous fournir votre adresse 

électronique afin que nous puissions mieux vous servir.   En cas de doute, 

svp faire parvenir votre adresse électronique à votre directeur régional 

(voir liste plus haut) ainsi qu’à notre secrétaire Réal Leahey à  

real.leahey@sympatico.ca 

 

 
Et je croyais que c'était un prélèvement nasal. Test de covid à l'arrière

  
 

 

        au début, je pensais que j'avais le covid 

parce que je ne pouvais pas respirer 

puis j'ai déboutonné mon pantalon et tout était correct 

 

mailto:real.leahey@sympatico.ca
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Notre message Covid 

Demeurez en santé et heureux 

 

 

 

 

Femme : Ai-je engraissé pendant le confinement? 

Le mari : Tu n'étais pas vraiment maigre pour 

commencer 

Heure de la mort :  23 HEURES 

Cause de la mort :  Covid 
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